
ИСИ на Урбанфоруме-2024 в г.Великий Новгород

9 октября, в Великом Новгороде начал работу «Урбанфорум 2024 – город для большой
семьи». Его мероприятия будут проходили в течение двух дней, на площадке ИНТЦ
«Интеллектуальная электроника – Валдай». Урбанфорум направлен на изучение и
решение вызовов, стоящих перед созданием комфортных условий для жизни больших
семей.

С приветственным словом выступил губернатор Новгородской области Андрей
Никитин. Он рассказал о стандартах семейноцентричности - федеральном пилотном
проекте, в котором участвует Новгородская область.
Андрей Никитин отметил:

“Вопросы семьи и создание благоприятной среды для жизни являются приоритетом на
федеральном и региональном уровнях”.

От Инженерно-строительного института Политеха Петра Великого выступили 2
спикера - директор Высшей школы дизайна и архитектуры Маргарита Перькова и
главный инженер проекта Метакампус - Политех Егор Мелехин.

На сессии “Архитектура развития: новый взгляд на создание современных



образовательных пространств” проект цифрового кампуса - “Метакампус-Политех”
вызвал особый интерес. Главный инженер проекта Метакампус-Политех Егор Мелехин
рассказал о виртуальной копии реального кампуса его цифровом двойнике. Цель
проекта - трансформация системы управления всего образовательного пространства
кампуса.

В заключительной сессии первого дня обсуждались вопросы развития малых городов и
исторических поселений: сохранения наследия и поиска новых возможностей для
развития.

Юрий Шередега - сооснователь и управляющий партнер агентства Sheredega
Consulting (ООО «Шередега консалтинг»), член Экспертного совета при Министерстве
строительства и ЖКХ Российской Федерации по формированию комфортной городской
среды, рассказал о практиках сохранения исторической архитектуры и культурного
наследия в малых городах, роли руководителей регионов и местного самоуправления.

Федор Коньков - управляющий партнер ООО «ИТП «Урбаника», рассказал о вызовах при
создании мастер-планов развития малых городов, развития инфраструктурных
проектов в разных регионах страны.

Маргарита Перькова говорила о том, как вовлекать молодежь в создание
инфраструктуры городов, как студенческие сообщества могут влиять на сохранение
наследия. Поделилась позитивным опытом взаимодействия Политеха Петра Великого с
Комитетом градостроительной политики Ленинградской области.

Как отметили участники:

Наибольший эффект имеют проекты развития городской среды при тесном
взаимодействии власти, бизнеса и общества.
Общественные инициативы - современный тренд в создании благоприятной среды
для всех, в том числе для больших семей
Развитие малых городов и территорий как часть сохранения идентичности и
улучшения демографической ситуации в стране.

На пленарном заседании собрались представители органов федеральной и
региональной власти, государственные и муниципальные служащие районов и
округов, представители общественных объединений - эксперты Минстроя РФ,
Национального объединения изыскателей и проектировщиков, Союза архитекторов
России, Общественной палаты РФ, Ассоциации парков России, специалисты проектных
и строительных компаний, а также преподаватели, студенты и учащиеся учебных
заведений высшего и среднего профессионального образования, многодетные семьи и



многие заинтересованные жители региона.








